
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
 Rios Piracicaba, Capivari e Jundiai

CT-EA CÂMARA TÉCNICA DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL

Ata da 23.ª Reunião Ordinária da CT-EA – 28/04/08
Local: SABESP - Vargem/SP

Membros presentes
ABCON Márcia Burguer Ragonha (T)
CETESB Vera Lucia Namura (T)
DAE – Valinhos Claudia H.Mayer Cristofoli(T)
IAC Romeu Benatti  Junior (T)
IPÊ Gislaine de Carvalho(T)
P.M. de Campinas Maria Fernanda S. Chiocchetti(T)
P.M. de Indaiatuba Jimena F. Carmelo (T)
P.M. de Jarinú Nilde Ferrara(S)
P.M. de Limeira Rogério Mesquita (T)
P.M. de Louveira Luis Carlos da Rosa (T)
SAAE – Atibaia Fernando de Oliveira(S)
SABESP Adilson Octaviano (T)
SANASA Carolina Mallmann(T)
Secretaria Saude Margarida Stenico (T)

Márcia de Oliveira (S)

Membros Ausentes com justificativa
AAEA Maria Augusta P Machado(S)
Barco Escola Aline Salim (S)
COOTA Lauro Pedro J. Paes (S)
ESALQ Carmem Lucia Rodrigues (T)
Fórum Endidades Filipe M.G. Becari (T)
INEVAT Francisco Moschini(T)
P.M. de Atibaia Sheila Ceccon(T)

Membros Ausentes sem justificativa
APP
Associação Japi
DAEE
Jaguatibaia APA
NACE-PTECA
P.M. de Americana
P.M. de Jaguariúna
P.M. de Mombuca
Sind.Rural de Campinas

Convidados
Assoc.Terceira Via Gianmarco Bisaglia
P.M. de Limeira Dynorah Redondaro
CETESB Jundiai Rachel Antas Bugalho

Roberto Nunes da Silva (S)
 P.M. de Nova Odessa Carla Rebolo
P.M. de Piracicaba Giseli Lambertuchi Barion

Elizabeth Nunes
(T) - Titular         (S) Suplente          (R) Representante

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram
enviadas aos presentes, através do Ofício CTEA 005/2008,
em 18/04/08, acompanhou mapa de acesso ao local da
reunião e minuta da Ata da 22ªRo da CT-EA. 2.- Aprovação
Minuta da Ata da 22ªª RO da CT-EA.  Foi aprovada para
envio à Secretaria Executiva sem alterações de texto,  a
minuta da Ata da 22ª  reunião ordinária da CTEA, realizada
em 17/03/08 no município de Salto/SP.3.- Informes:  a)
Figueira Garden: A coordenadora informou quanto a
aprovação da proposta da CT-EA pela CT-PL no que se
refere às recomendações de elaboração de Programa de
Educação Ambiental para o empreendimento residencial
Figueira Garden; b) Loteamento Residencial Alphaville-
Jundiaí: Foi feito informe da não realização de reunião para
apreciação do EIA/RIMA do empreendimento, conforme
proposto à 22ª RO, uma vez que a secretaria executiva
pretende chamar o empreendedor para uma apresentação
prévia à todos os coordenadores, após o que, as câmaras
técnicas iniciarão o processo de discussão do assunto. É
intenção da coordenação desta CT que, após essa
apresentação aos coordenadores, seja realizada uma  reunião
com o grupo de membros da CT-EA mais próximos ao local
de implantação do loteamento para avaliação detalhada dos
aspectos de interesse desta câmara e posteriormente solicitar
ao empreendedor apresentação das propostas de educação
ambiental previstas no projeto à todos os membros da CT-
EA. c) Conferência Estadual e Nacional de Meio
Ambiente.  Foi informado aos membros que a representante
do Barco Escola de Americana, Aline Salim, membro desta
CT, foi indicada como delegada, representando o estado de
São Paulo, na Conferência Nacional de Meio Ambiente que
dar-se-à de 08 à 11 de maio de 2008. A Srta. Aline foi
convidada pela coordenação para expor as propostas
aprovadas na estadual, mas infelizmente, a mesma se
equivocou quanto ao local da reunião e não pode estar
presente à esta reunião. Dessa forma a representante será
convidada a explanar sobre o assunto à proxima reunião
ordinária. d) Ações de EA no município de Limeira: O
membro titular da Prefeitura Municipal de Limeira, Biólogo
Rogério Mesquita, foi convidado a explanar quanto as ações
de educação ambiental em curso em seu município às quais
tratam prioritariamente da capacitação de professores em
vários aspectos ligados à questão ambiental. O Biólogo
Rogério mostrou-se disponível para troca de informações ou
orientações aos outros membros no que ser refere a
construção local de programas semelhantes. e) Mudanças
Climáticas Associadas à Saúde, as representantes da
Secretaria da Saúde de Piracicaba, Margarida Stenico e
Márcia de Oliveira, informaram que após a apresentação
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realizada pela Soc. Josilene Ferrer à 22ª RO desta CT,
mantiveram contato com a palestrante e acordaram a
realização de uma palestra, em 04/06/08, onde será enfocada
a questão das mudanças climáticas associadas à saúde. O
local e horário da palestra será oportunamente informado
para divulgação aos membros do Comitê PCJ.4.-
Deliberações: a) GT Crítérios de EA para análise de
Projetos: A representante do municipio de Campinas, Maria
Fernanda Spina Chioccetti, manifestou preocupação no que
se refere a construção e reavaliação de critérios de educação
ambiental para que haja uma análise consistente,  da CT-EA,
dos projetos que pleitearão financiamento junto ao
FEHIDRO ao final de 2008. A manifestação foi entendida
como importante sendo formado um grupo de trabalho para
discutir a questão e trazer reflexões e propostas para a CT-
EA na próxima reunião ordinária. O GT foi composto pelos
membros: Maria Fernanda (PM de Campinas), Jimena (PM
de Indaiatuba), Rogério (PM de Limeira) e Fernando (SAAE
Atibaia); além dos convidados: Beth e Giseli (PM de
Piracicaba) e Rachel (CETESB-Jundiaí). O Membro Rogério
disponibilizou as instalações da Oficina de Educação
Ambiental do Municipio de Limeira como local da primeira
reunião, necessitando no entanto verificar a data disponível
para uso do espaço. b) Alteração no calendário: A
coordenação informou a impossibilidade da realização da 24ª

RO no municipio de Paulinia, conforme consta no
calendário, tendo em vista que a representante da CETESB,
Sra. Avany Suzan, foi relocada em suas atividades
profissionais. Tendo em vista que para o momento não há
nenhuma demanda específica e de modo a tornar mais amplo
o período para realização de reuniões que se fizerem
necessárias relativas ao item 3.b, acima descrito, a
coordenação propôs o cancelamento da reunião prevista para
o dia 19/05/08, acordando-se que a 24ª RO da CT-EA
realizar-se-à em16/06/08 no município de Louveira c)
Solicitação de palestrante para Curso de Capacitação em
Captação de Recursos do FEHIDRO/Cobranças PCJ
2009 A coordenação informou o recebimento do Ofício
Agência PCJ 126/08 que solicita  “...a cessão de um membro
que preferencialmente já tenha contato com o processo de
análise e criação de projetos, no contexto pertinente a esta
Câmara Técnica”. Os membros presentes entenderam que a
pessoa que melhor se enquadra no perfil solicitado seria a
representante do DAEE, Sra. Cecilia Aranha, pelo fato da
mesma ter sido coordenadora em duas gestões da CT-EA, ter
consolidado a construção da câmara técnica propriamente
dita e elaboração da Política e Programa de EA desta CT,
além ainda do fato da mesma ser agente técnico na análise
de projetos. Em razão da Sra. Cecília Aranha não estar
presente à esta reunião a coordenação manterá contato com a
mesma para verificar a possibilidade e interesse da indicada
na realização das oficinas solicitadas. d) Convite para as
Oficinas do Programa de Educação Ambiental e

Mobilização Social em Saneamento - PEAMSS. A
coordenação informou o recebimento do Ofício
282/2008/GAB/SRHU/MMM de 31/03/2008, que
disponibiliza para o Comitê PCJ três vagas para a Oficina de
02 e 03 de junho de 2008 que será realizada em São Paulo.
Acordou-se com o coordenador da CT-SAN que duas dessas
vagas seriam desta CT. As oficinas irão discutir a conjuntura
da educação ambiental no âmbito do saneamento e os
materiais pedagógicos que irão subsidiar o PEAMSS e está
intimamente ligado ao Programa de Aceleração do
Crescimento PAC. Manifestaram interesse às Oficinas a
representante do municipio de Indaiatuba, Sra. Jimena F.
Carmelo presente no momento e por meio eletronico, a
representante da AAEA – Artur Nogueira, Sra. Maria
Augusta Padueli Machado, no entanto essa última necessita
confirmar agenda para data proposta. A representante do
DAE-Valinhos, Sra. Claudia H. Mayer Cristófoli,
manifestou interesse caso haja qualquer impedimento por
parte das indicadas. Os membros concordaram com as
indicações. 5.- Informes finais:  A coordenadora lembrou à
convidada de Nova Odessa, Sra. Carla Rebolo, da
necessidade de formalização da substituição da membro
suplente, Sra. Fabiana Lazagna por seu nome; da mesma
forma há necessidade da formalização da indicação das Sras.
Elizabeth S. Nunes e Giseli ª Lambertucchi, na condição de
representantes do Municipio e Piracicaba. 6.- Sistema
Cantareira. O Sr. Adilson Octaviano, representante da
SABESP/Vargem, fez exposição quanto ao Sistema
Cantareira e após, os membros realizaram visita técnica ás
represas, integrantes do sistema, localizadas na SABESP. 7.-
Encerramento. A reunião foi encerranda lembrando da
alteração em calendário que prevê a realização da 24ª RO da
CT-EA em 16/06/08 no município de Louveira
.
Vera Lucia Namura
Coordenadora CT-EA


